

# LA PROTESTA

DIARIO DE LA MAÑANA

OFICINAS  
Bartolomé Mitre 133  
U. E. 1332 (Libertad)

(PORTE PAGO)

Martes 3 de Marzo de 1907

## EL DIA UNIVERSAL

RUSIA.—

SAN PETERSBURGO, 4.—Los diarios publican comentando muy diversamente telegramas de Washington, respecto á la nota de protesta presentada al congreso de los Estados Unidos, por los actos de inhumanidad que caracterizan la política del actual gobierno de Rusia:

Los periódicos de la oposición dicen que las interminables cuerdas de despotismo á la Siberia, ejecuciones en massa y el abusivo control de los estados, son las causas que tienen fuerosamente que representar en Europa y América, creando al gobierno el más grande de los desprecios.

Los revolucionarios se felicitan de este movimiento del exterior, pues dicen que él servirá para determinar más pronto el derrocamiento de las instituciones autocráticas, causantes de tantos males.

INGLATERRA.—

LONDRES, 4.—Todos los diarios de esta capital, consagran preferente atención al resultado de las elecciones verificadas el sábado para la renovación del consejo del condado de Londres, y en las que habían puesto tantas esperanzas los liberales y progresistas.

Los periódicos conservadores afirman que la derrota de los progresistas, liberales y socialistas, es la consecuencia de un movimiento de opinión contra sus planes de secularización de los servicios municipales.

LONDRES, 4.—Telegrafian de Yokohama que el vapor norTEAMERICANO Dakota encalló en una banera sumamente poligrosa, frente a Sagami (Japón).

Todos los pasajeros fueron salvados.

ESPAÑA.—

MADRID, 4.—Comunican de Valladolid que se han suscitado en aquella capital, graves incidentes.

En el teatro Calderón se celebró un mitin para protestar contra la elevación del impuesto á las cédulas personales, pronunciándose violentos discursos contra el ex ministro de hacienda, señor Navarro Reverte, autor de la medida censurada.

Después del mitin, se organizó una manifestación que recorrió las calles, sitiando ante el edificio que ocupa el Circulo Liberal y promoviendo con tal motivo el triste desalojo, del que resultaron algunos heridos.

FRANCIA.—

PARIS, 4.—Le Petit Parisien anuncia que se ha producido una catástrofe en los alrededores de Guelma (Argelia). Una montaña se desmoronó sobre una superficie de 10 kilómetros cuadrados sepultando todas las casas y habitantes que se hallaban en ese radio.

R. ORIENTAL.—

MONTEVIDEO, 4.—Telegrafian del Salto comunicando que se voló un buque que conducía á varios obreros que llevaban piedra para la construcción del puerto de Concordia, pereciendo Eustocho Blanchard y Biviano Ferreira.

R. ARGENTINA.—

TUCUMAN, 4.—Con motivo de las fuertes lluvias, desbordóse anche el río Indio inundando la población del mismo nombre, donde las aguas alcanzaron a 70 centímetros de su cota normal.

Las someterse de la costa del río fueron en parte destruidas.

Las aguas bajan.

## SITUACION EXTRANA

Aunque en general, por la aceptación que LA PROTESTA tiene y el constante aumento del número de sus lectores, entendemos que esta redacción ocupa con el beneplácito de los anarquistas en general, la actitud de algunos compañeros que colocan en situación extraña, un tanto difícil, que vanas á procurar reflejar lo más flemante que nos sea posible, para que una vez hecha pública, ó bien desaparezcan lo que los parecen ser intemperancias, móxos de entender la libertad excluyentes pueriles y con detención de la libertad ajena, ó bien quienes puedan, tomen una resolución en uno de los sentidos que al final de ésta indicamos ó en la forma que más acertadamente crean.

Y vamos á los hechos: De un tiempo á esta parte, la redacción de este diario, ó más bien, como una de los miembros de ella, se ven en la imposibilidad de opinar en una ó otra forma, porque cada opinión reciben insultos, amenazas, la retira, la despiden, ó bien el número de suscriptores del que disienten con la opinión vertida por el redactor tal ó cual y la conseguiente propaganda en contra del diario hecha por los adversarios en apreciaciones.

Un «Caso de conciencia» ha valido dos bajas en la suscripción y una serie de pequeños disgustos y perdidas de tiempo entre los compañeros que á todo trance querían imponer su opinión y hacer nos vivir como verdaderos anarquistas.

La libertad de expresión, nuestro criterio, debió someterse al criterio y la libertad de otros.

La discusión inicial entre Achá y Grechge sobre naturalismo, nos ha colocado en un más extraño de las situaciones á las con vegetarianos y antivotarianos. En efecto, entienden que la discusión debía cortarse porque el tema en si tiene poco

de novedad que ver con el anarquismo, y porque en esa conciencia trataban de intervenir otros compañeros y aun quienes no lo son, con su correspondiente bagaje de frases fuertes. Además para los miembros de esta redacción, y creemos no sea ello un pecado de anarquismo, la medicina es una ciencia respectable, aunque nos merecen poco respeto la mayoría de los tratantes de ella: medicos y boticarios. Y en tal sentido nadie de los firmantes escritos en el anejo adjunto al «Salvo á la corte» de parte de un comerciante de libros naturalistas que recién ahora se acuerda del anarquismo para defender su mercancía en LA PROTESTA, y que a nuestra sorpresa de Matías, que su despiante del reñidor de pulperia y por el desmánimiento de su enemigo gallardo dividieron manifestó que tienen algunos amigos que están en contra de la libertad y que sus redactores son anarquistas, verdaderos partidarios de la libertad, y que antes que ir en contra de modo de pensar oportuno se sirve al servicio de éste ó el otro inútil, cerrando las puertas á los demás matines del anarquismo, abandonarán sus puestos.

Ahora bien; si se cree que la redacción debe hacer un diario organizador exclusivamente, numerosa redacción sectaria, lo mismo que todo está la libertad y que sus redactores son anarquistas, olvidando pero el aspecto material que dejaba al descriptivo su agresiva actitud, contestó tildándola de idiota.

A pesar de eso los buenos Valencianos, estaban dispuestos á recibirlo, en caso de llegar, con una recepción ruidosa; pero el corage no aceptó, tal vez acordándose del dicho popular *fiesta de la Virgen*, y no corría, llegado al poco tiempo de repente, moderación y entre bayonetas.

Y que me dicen del gabinete Maun?

«Pfff... dirán Vds. —tampoco las cosas navales, que eso huele á sacrificar.

La verdad, España, está muy enferma.

Langosta, expulsada de Francia, para Espana, hambra para Andalucía y Galicia. Gabinete Maun para España, Ley de Juicio Popular para Espana... ¡Viva la patria!

Sin embargo todo no es fatalidad ni pánico, hay muchos hombres sanos, en esa nación, que se encargan de dar calor á esa carne almana por el frío de la leza.

Pero para eso hace falta leza.

Y hay bastante poca...

AURORA CASTAÑO

Buenos Aires, Marzo 1907

## Maniobras socialistas

El importante diario parisino *Le Temps*, de fecha 1º de febrero, ha publicado el siguiente artículo: Transcribimos el periódico anarquista *Les Temps Nouveaux* (de donde lo traducimos), artículo que revela el verdadero origen de las bombas de Barcelona. He aquí ese artículo:

—Usa de las bombas encendidas, dice pasado, en Barcelona, que había sido transportada al campo de experimentos la examineña de un capitán de artillería. Esto oficial ha publicado ninguno.

Estos casos que dejamos mencionados dan solamente una idea de nuestra situación anómala frente á la interparodia de algunos compañeros.

En efecto, hay quienes no se le publican correspondencias atacando á otros compañeros, nos dicen que no envían más correspondencias.

Hay quien hace tiempo no cae en cuenta mejor medio para atacar á unos políticos revolucionarios del interior, que defienden á un gobernador, habiendo llegado á comunicarnos en una ocasión que la policía de la población en que vive se había presentado con sucesos de la lista de suscriptores. Y el tal, llegó en una carta reciente a decirnos que LA PROTESTA debía ocuparse de todo *anterior* de política. Y como hemos prescindido de esa información política, aprobó la caso el de la vegetación.

Y el tal, en su carta, nos dice: «Porque no se le publican correspondencias atacando á otros compañeros, nos dicen que no envían más correspondencias.

Porque limitarán, usan bombas, á os satisfaçón?

Se da á entender que los fondos destinados á premiar las revelaciones hechas á la policía sobre los manejos anarquistas, forman ciertas especulaciones, y que los policianos, poco escrupulosos se entienden ellos mismos, con ciertos individuos para depositar maquinillas internas, con el fin de observar y repararle el fruto de estas revelaciones.

Es á lo menos, lo que se puede sacar en limpio de las siguientes líneas del *Globe*:

—Los atentados de Barcelona, las bombas que se encuentran todos los días en esa ciudad, se fabrican en Madrid, se preparan en el Ministerio del Interior.

—Que se supriman los fondos con que se recompenzan las revelaciones, que la policía de Barcelona sea advertida que no se le enviará una sola pieza por las confidencias recibidas, y las bombas desaparecerán como por arte de ensantamiento. Pero que antes se comience por poseer en la calle á los jefes de policía de la ciudad, y que se eviten cuidados que los nuevos jefes se presenten con las antiguas.

—Hé aquí lo que se dice sobre la moral de la policía española.

(*Le Temps*, París 1º Febrero. —Traducido de *Les Temps Nouveaux*, 9 Febrero, por L. MARCO.)

ESPANA

A mi amigo Daniel Vazquez.

España está que arde.

Cual un enfermo, que estiviese años y años, sugeto en una cama, rodeado de una tenebrosa obscuridad, sic air rudo al gremio exterior, y de repente lanzado á luz del sol y funcionando todos sus órganos de vida, siente una frialdad que invade su cuerpo, y lo impulsa á succidre el calor, por todos los medios; á succidre lo mismo, á la penitencia Ibérica, que enterrada siglos y siglos, en la más ignominiosa ignorancia, surgiendo las rivalidades de la eterna política, que casi dos perros luchan por el mismo hueso: el poder, guerras y fanatismos.

Si uno se abstuviere de formar sus opiniones, se sentiría en la más completa soledad, sin tener de nuevo lo que invadir su organismo de vida, siente una frialdad que invade su cuerpo, y lo impulsa á succidre el calor, por todos los medios; á succidre lo mismo, á la penitencia Ibérica, que enterrada siglos y siglos, en la más ignominiosa ignorancia,

sufriendo las rivalidades de la eterna política, que casi dos perros luchan por el mismo hueso: el poder, guerras y fanatismos.

Si uno se abstuviere de formar sus opiniones, se sentiría en la más completa soledad, sin tener de nuevo lo que invadir su organismo de vida, siente una frialdad que invade su cuerpo, y lo impulsa á succidre el calor, por todos los medios; á succidre lo mismo, á la penitencia Ibérica, que enterrada siglos y siglos, en la más ignominiosa ignorancia,

sufriendo las rivalidades de la eterna política, que casi dos perros luchan por el mismo hueso: el poder, guerras y fanatismos.

Si uno se abstuviere de formar sus opiniones, se sentiría en la más completa soledad, sin tener de nuevo lo que invadir su organismo de vida, siente una frialdad que invade su cuerpo, y lo impulsa á succidre el calor, por todos los medios; á succidre lo mismo, á la penitencia Ibérica, que enterrada siglos y siglos, en la más ignominiosa ignorancia,

sufriendo las rivalidades de la eterna política, que casi dos perros luchan por el mismo hueso: el poder, guerras y fanatismos.

Si uno se abstuviere de formar sus opiniones, se sentiría en la más completa soledad, sin tener de nuevo lo que invadir su organismo de vida, siente una frialdad que invade su cuerpo, y lo impulsa á succidre el calor, por todos los medios; á succidre lo mismo, á la penitencia Ibérica, que enterrada siglos y siglos, en la más ignominiosa ignorancia,

sufriendo las rivalidades de la eterna política, que casi dos perros luchan por el mismo hueso: el poder, guerras y fanatismos.

Si uno se abstuviere de formar sus opiniones, se sentiría en la más completa soledad, sin tener de nuevo lo que invadir su organismo de vida, siente una frialdad que invade su cuerpo, y lo impulsa á succidre el calor, por todos los medios; á succidre lo mismo, á la penitencia Ibérica, que enterrada siglos y siglos, en la más ignominiosa ignorancia,

sufriendo las rivalidades de la eterna política, que casi dos perros luchan por el mismo hueso: el poder, guerras y fanatismos.

actualmente con algunos que por lo visto quisieran que LA PROTESTA fuera órgano de la agrupación sindicalista; cosa que la simpatizan grandemente, renegando de su anterior anarquismo.

En suma: la redacción de LA PROTESTA es con sentimiento lo más que entienden de la libertad, algunos compañeros, faltos de sentido, que han pasado por los sentimientos de terror y miedo de los demás de los demás; el concepto manifestó que tienen algunos que

actitud de los republicanos simeones, dando un voto de censura al ministro Salmerón, y en cambio plegándose á la bandera completamente revolucionaria de Leroux, dejando á los satélites de pacífico grito de la U. R., que creen que los reyes abandonan su centro con decídes: —Vayan Vds.

Dejemos á los destinados de la Unión, Republicanos y ocupantes de otras telas que están á la vista del público en el escenario.

Abi tienen que venir? a monseñor Guiñola, arzobispo de Valencia, en el momento que una santa ira valenciana, trámito de las Valencianas, trámito del matrimonio civil, y claro como hombre de ideas firmes sostuvo esa afirmación en Madrid, pero en Valencia... un demonio.

A pesar de eso los buenos Valencianos, estaban dispuestos á recibirlo, en caso de llegar, con una recepción ruidosa; pero el corage no aceptó, tal vez acordándose del dicho popular *fiesta de la Virgen*, y no corría, llegado al poco tiempo de repente, moderación y entre bayonetas.

Y que me dicen del gabinete Maun?

—Pfff... dirán Vds. —tampoco las cosas navales, que eso huele á sacrificar.

La verdad, España, está muy enferma.

Langosta, expulsada de Francia, para Espana, hambra para Andalucía y Galicia. Gabinete Maun para España, Ley de Juicio Popular para Espana... ¡Viva la patria!

Sin embargo todo no es fatalidad ni pánico, hay muchos hombres sanos, en esa nación, que se encargan de dar calor á esa carne almana por el frío de la leza.

Pero para eso hace falta leza.

Y hay bastante poca...

AURORA CASTAÑO

Buenos Aires, Marzo 1907

## Los empleados de Correo

DESDE EL ROSARIO

Por lo que pudiera interesar, á los elementos anarquistas y á la clase obrera, traducimos el siguiente y breve noticia que viene desde Brest al valiente semanario *Les Temps Nouveaux*:

Anarquistas y unificados—La guerra está declarada decididamente entre los políticos socialistas y nosotros. Las vergonzosas maniobras de los jefes del Partido Unido, han dado como primer resultado hacerlos explotar á la secretaría del sindicato del puerto, del cual era un fundador. Estos señores declaran abiertamente que quieren meter la mano en la Boîte del trabajo. Es de maravilla que los atentados ó de anarquistas y unificados, sean considerados como asesinatos ó intentos de asesinato.

A pesar de que las bombas han sido usadas para la explotación de la máquina, parece contar los minutos de vida de la pobrísima mujer. El hombre, el compatriota, antes de herirlos, grita: —¡Ayuda! —y la sombra de marina, que una figura caricaturizada, brazos duros y venenosos, parecen fieros monos, se encarama al barco. Los guipos palmean con sus muñecos de madera, los guipos palmean con sus muñecos de madera, los guipos palmean con sus muñecos de madera.

El monólogo ruido de la máquina, parece decir: —Ayuda! —y la sombra de marina, que una figura caricaturizada, brazos duros y venenosos, parecen fieros monos, se encarama al barco. Los guipos palmean con sus muñecos de madera, los guipos palmean con sus muñecos de madera.

El monólogo ruido de la máquina, parece decir: —Ayuda! —y la sombra de marina, que una figura caricaturizada, brazos duros y venenosos, parecen fieros monos, se encarama al barco. Los guipos palmean con sus muñecos de madera, los guipos palmean con sus muñecos de madera.

El monólogo ruido de la máquina, parece decir: —Ayuda! —y la sombra de marina, que una figura caricaturizada, brazos duros y venenosos, parecen fieros monos, se encarama al barco. Los guipos palmean con sus muñecos de madera, los guipos palmean con sus muñecos de madera.

## LA PROTESTA

V antes de poderlo reírse, había salido del comedor con una ligereza extraña.

Ir al tugurio, donde yaerá la mujer moribunda y el hambre en los estómagos.

La visita me ha dejado aplastado.

Ha venido la miseria a estorcharme la mano... A pedirme una limosna! Ha sido una miseria atrova... el pedido ha sido hecho con altanería... casi una exigencia. Su voz ha temblado por de rabia.

Quedo pensativo.

Un amargo doloroso dilata mi pecho y me hace exclamar:

— La miseria!

Y como si la palabara trágica fuese evocadora de visiones tristes, un desfile macabro veo pasar ante mí, reladas las figuritas raras como por una gaza de griseas nubes.

— Ojos hundidos en las órbitas, sombreados por cejas opacas y orlados por moradas ojeras denunciadoras de largos insomnios donde el placer frenético convirtióse en repugnante exácula; las pobres miserables del gremialismo... Cuerpos delgados y huesudos, arrugados como cíbolas tristes.

Por la tempestad, balanceándose en un viento de hastío, de repugnancia casi; los eternos farces desde la infancia de la humanidad.

Espiritus negros como eternas noches, un sol royo de luz, sin una sola ráfaga generosa, sin un solo arco de boulevard, espíritus descorazados porque no conocen las infelices dulzuras del bien, porque solo saben del placer: brutal, del placer de la bestia humana; descorazados porque nunca han remontado a las etéreas regiones de lo sublime, de lo grandioso, y solo se han arrastrado siempre en lo ruín y bajo, como los beldos de los zócalos; los pobres miserables de moralidad; los desgraciados corrompidos, degradados, almas de dolor consumidos...

— Y marcharon... marcharon...

El desfile era interminable.

Parceña una procesión de desgracias, una caravana de miserias... toda una huancaña en marcha por la vida!

De los fondos de casa, se ve la mole de ladillo de una función.

Es domingo, y a pesar de una ley tan visible como todas, los martillos golpean los yunque sonoros.

Parecen geníos dolorosos, lágrimas. Los miserables allí, amarrados con sus cadenas la riqueza de otro miserable de conciencia matulada.

Es la explotación.

He visto muchas veces a esos forzados de quince años, salir de la fábrica extenuados de cansancio y emprender el camino sus tigures a recobrar las fuerzas arrojadas en el viento férreo de ese templo maldito del trabajo.

— Parece que hoy es día de tristezas para mí.

Perdón.

A la tarde la alegría me cura las heridas de la mañana.

Una tarde como sombría de esperanza. Una tarde tan promesa de mejores días.

Mi alma bate en las fuentes vigorizantes de un corazón humano, la fortaleza varonil para arrostrar la lucha cotidiana, lucha viril contra la vida actual... la parodia torpe de la vida amplia que soñamos para el porvenir...

El vacío insensible (casi un abismo de dolor) que abruma mi pecho siempre hambriento de tormentas frías, se llena de esperanzas... ¡y quizá solo esperanzas!

La tarde es espeluznante.

El sol se apresura, fin como para aplaudir mi mal felicidad.

— Mira — me dice el corazón humano don de belleza mis alas, las vigorizantes alas del sol, nos saluda, alma grata, dame la mano, yo soy todo alegría, yo endulzaré estas horas fatigadas de tu vida, van, vamos al jardín de los aromas edícos, embriagarte con sus alientos divinos... la tarde sí, sí, el sol se hundirá por Occidente en un baño de sangre, goza, goza! — Viene la noche, la pálida luna se levanta como un espectro en las tinieblas misteriosas, ¡y más!

No he querido embriagarme, no ha querido gozar...

El corazón humano dormita.

Yo velo... la caravana miserable desfila de nuevo... ya la Humanidad marcha do por la vida!

ALEJANDRO SUÁREZ

Buenos Aires, Marzo 3 de 1907.

**¿Soy culpable?**

Compañeros de LA PROTESTA: Una pequeña intervención quirúrgica sufrida en un dodo de la mano, me tiene impeditado para el trabajo quince días.

Un apreciado amigo y compañero de trabajo, conociendo las necesidades de mi problema, inició una lista de suscripción entre los compañeros de taller, contribuyendo cada uno con lo que pudo. Para ellos mi más sincero agradecimiento.

Paréa la lista a la sección mujeres, la mayoría de las cuales eran de su gremial, se le devolvió a los hombres diciendo que se renovaba a hacerla circular entre las mujeres por haber sido yo criativo en la pasada huelga de la fábrica de cigarrillos La Altimaria.

Hice de esto aproximadamente dos años. El deseo de justificarme públicamente mi actitud en aquella huelga, motivó la presente, rogando a los compañeros redactores que dan publicidad en las columnas de LA PROTESTA.

Para que puedan apreciar mejor los acontecimientos, conviene retrotraer la causa al principio.

Cuando el dueño de la fábrica La Altimaria, introdujo en su establecimiento las maquinarias Bonsack, quedaron sin trabajo

## Proceder Policial

Firmada por S. obreros hemos recibido una denuncia que dice lo siguiente:

Al quinto día de haberlos quedado sin ocupación, les en la Presea un aviso pidiendo cigarros y cigarras en la calle Entre Ríos. Me fui con mi compañero a dar en la Proveedora. Podímos y obtuvimos trabajo, quedando en volver yo al día siguiente. Salí regresándome las manos de satisfacción por hallar compatrios tan pronto; pero al poco tiempo llegué la primera respuesta de los oficiales de la Banda Bolívar y Florencio Martínez, diciéndome que los operarios de dicha casa se habían en huelga. Convine notar que habían muy poco tiempo que regresara de Punta Arenas que estaba completamente alejado de la organización, y que ignoraba en absoluto la existencia de la huelga; pero enterado de la noticia por Martínez y Bolívar se hallaba en conflicto con sus operarios, regresó a la fábrica con el propósito de mandar salir a mi compañero cosa que no he podido hacer por impedirme un agente apostado en la puerta de la fábrica.

A las once salí para almorzar y no volví hasta hoy.

A las once ese día nos comunicó de autorizar en peones a buscarlo a quien llevar al hospital, y destruir las fuerzas, pero siemprev con el mismo resultado negativo.

Pasaron los días... los meses... y nadie.

Mi compañero trataba de animarme diariamente.

Tal vez mañana... ¿Qué sabe?

Pero pasaba mañana, pasado, y otro... y otro... y siempre lo mismo... nada, nada... transcurrieron cinco meses.

Debil sesent y tantos pesos de almacén.

Igual cantidad en la carnicería; cuarenta y dos de algodón; veinte al lechero; veintitantos al carbonero; treinta y tantos al panadero; y no se debía a alguno más, pero creo que si; pues no trapezaba con cara conocida a quien no debiera alguna cosa.

A todos presentes, para tu servicio el tal día no llegaba, aunque nadie con reticencia el crédito.

— Que hacer? Estaba desesperado.

Mis pobres hijos, tiernas e inocentes víctimas, se acostaban con mate amargo.

En aquellos días de miseria extrema, se me acerco mi sogro, que también comparía nuestras penas bajo el mismo techo.

Recursos para darle sepultura al cadaver? quizás... si no había para comer...

Mas de una vez estuve tentado a salir a la calle y asustar... al primero que hallara al paso.

A los pocas días se enfermó mi compañero y da ázu.

La partera viene. Receta. Pero... guarda que receta, si no hay dinero para boticas.

El tiempo urge... no se puede esperar...

A quién pudo dinero...

Una vecina, compadecida de mi triste situación, me ofreció un peso... Accepté. Voy a la botica, y la partera tiene lo que pide...

Aún había salido de trance tan difícil, cuando se meó el rocío nacido.

Nada faltó en este cuadro de dolor y de miseria.

Una madre enferma, hoy muerta, y el resto de la familia muriéndose... de hambre...

— La pluma se resiste a trasladar al papel esta plena tristeza de la historia de mi vida.

Acude a mi memoria, como negra fantasma, el recuerdo de aquellas días sin par... interminables crueles... dolorosos... tristes...

S produce la huella de «La abundancia».

A los cuatro o cinco días de angustia, viendole al fracaso, manda a mi hija mayor a traerme antes que se ocuparan todos los demás, a la vecina, a la señora de mi personal amiga. Mi hija no se acuerda de mi nombre. Mi hija no se acuerda de mi apellido. No se acuerda de mi nombre ni de mi apellido.

El vacío insensible (casi un abismo de dolor) que abruma mi pecho siempre hambriento de tormentas frías, se llena de esperanzas... ¡y quizás solo esperanzas!

La tarde es espeluznante.

El sol se apresura, fin como para aplaudir mi mal felicidad.

— Mira — me dice el corazón humano don de belleza mis alas, las vigorizantes alas del sol, nos saluda, alma grata, dame la mano, yo soy todo alegría, yo endulzaré estas horas fatigadas de tu vida, van, vamos al jardín de los aromas edícos, embriagarte con sus alientos divinos... la tarde sí, sí, el sol se hundirá por Occidente en un baño de sangre, goza, goza! — Viene la noche, la pálida luna se levanta como un espectro en las tinieblas misteriosas, ¡y más!

No he querido embriagarme, no ha querido gozar...

El corazón humano dormita.

Yo velo... la caravana miserable desfila de nuevo... ya la Humanidad marcha do por la vida!

ALEJANDRO SUÁREZ

Buenos Aires, Marzo 3 de 1907.

**¿Soy culpable?**

Compañeros de LA PROTESTA: Una pequeña intervención quirúrgica sufrida en un dodo de la mano, me tiene impeditado para el trabajo quince días.

Un apreciado amigo y compañero de trabajo, conociendo las necesidades de mi problema, inició una lista de suscripción entre los compañeros de taller, contribuyendo cada uno con lo que pudo. Para ellos mi más sincero agradecimiento.

Paréa la lista a la sección mujeres, la mayoría de las cuales eran de su gremial, se le devolvió a los hombres diciendo que se renovaba a hacerla circular entre las mujeres por haber sido yo criativo en la pasada huelga de la fábrica La Altimaria.

Hice de esto aproximadamente dos años. El deseo de justificarme públicamente mi actitud en aquella huelga, motivó la presente, rogando a los compañeros redactores que dan publicidad en las columnas de LA PROTESTA.

Para que puedan apreciar mejor los acontecimientos, conviene retrotraer la causa al principio.

Cuando el dueño de la fábrica La Altimaria, introdujo en su establecimiento las maquinarias Bonsack, quedaron sin trabajo

todos los cigarreros y cigarrares que allí había. Entre los desocupados quedó yo, mi compañera, y una hija que hasta días fuera despedida.

Hoy 28 de marzo de cuatro a cinco de la tarde en la fonda situada en Caseros 2929 y 2930, se encontraban varios trabajadores de la fábrica, en el que se reunieron los patrones cuando de improviso entró el director de la fábrica, con el nombre de José María Gómez, y al verlo algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

Algunos de los trabajadores gritaron: «¡Viva Gómez!». Gómez, sin embargo, se quedó en la fonda y no se dirigió a la fábrica.

Los trabajadores se quedaron en la fonda y se dirigieron a la fábrica.

**ECCION BOICOTS**

*Se pide á los trabajadores no consuman los siguientes productos:*

**Excelsior, Excelsior N.1, La Fortuna  
Lanceros, Caras y Caretas y P. B. T.**

**A CABEZAS**

Av. San Martín y Florida. CUYO 546 entre San Martín y Florida  
BUENOS AIRES

La Casa más importante de Sud-América  
de ropa hecha y sobre medida, calzados, sombreros,  
corbatería, bonetería, camisetas, etc. para hombres,  
señoras, jóvenes, niños y niñas. - La que confecciona  
y vende más barato en todo el mundo

A CASA TODO LIQUIDADO.

LOS ARTÍCULOS DE INVIERNO, LOS ARTÍCULOS DE  
DÍA TIEMPO, TODO LIQUIDADO COMO DE COSTUMBE.  
CASI POR NADA...

**¡A precios irrisorios!**

**Ateler Tipográfico "Granito"**  
Granito Hnos.

Se encarga en la confección de Revistas,  
Periódicos, Manifiestos,  
folletos, Carteles, Programas, Invitaciones,  
etc. etc.

**BOICOT**  
á los Talleres de Carpintería  
del Campo de Mayo

Cigarrería, Librería e Imprenta

**LIBRERIA OTIZTA**

En esta Casa se encuentran toda clase de libros y folletos de  
CIENCIA, SOCIOLOGIA y ARTES  
y todo lo referente a Revistas y Periodicos

El Hombre y la Tierra - Historia del Socialismo

Sellos de goma y Artículos de Escritorio

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Libros Catalogo

Calle Pasco de Julio 1347

Buenos Aires

# Empresa Obrera PRO CAMARA DE TRABAJO

Todos los trabajadores que fuman y beben consumen artículos de lujo y lo único que defienden  
es ignorar los CIGARRILLOS

**ALBA 20 etc.**  
**PROLETARIOS .10 etc.**  
**PORVENIR 0.20**

Los cigarrillos son premios  
en todos los establecimientos

**LOS OBREROS**

CASA ESPECIAL

**EN ROPA HECHA - ARTICULOS  
PARA TRABAJADORES**

FABRICACION SOYERA - Defensa 61

# SON LOS MEJORES CIGARROS TOSCANOS especiales

DE LA

Compañía Introducida de Buenos Aires (S. A.)

**Marca AVANTI**

**iOJO! Precio 5 centavos**

**SON LOS MEJORES**

Nuestros cigarros "AVANTI" que se venden en sobres con  
cinco cigarros cada uno, con nuestra marca registrada "AVAN-  
TI" y el nombre de la Compañía Introducida de Buenos Aires  
(Sociedad Anónima) son:

"LOS UNICOS LEGITIMOS"

Estos cigarros toscanos son elaborados exclusivamente con  
tabacos Kentucky de primer calidad, por personal técnico y  
obreros venidos expresamente de Italia.

Fábrica en GENERAL URQUIZA  
BUENOS AIRES

**iOJO! Precio 5 centavos**

# CIGARRILLOS YOLANDA

Estos cigarrillos no contienen premios, pero son elaborados con

**TABACO HABANO XXX**

jamás empleado en marcas de 0.10 centavos, y aún de mayor precio  
su venta comprueba la verdad de lo que decimos

**2.000.000 de ataditos al mes**

**Ahora 0.10 ctvs. — Despues 0.30**

**APROVECHEN**

**Po 15 días solamente**

Liquidamos todas las ropas de VERANO

Con 50% de REBAJA

**"A la Ciudad de Buenos Aires" - 596 Perú 600**

Unión Telefónica, 1906 (Avenida)

Ropas hechas para hombres

Trajes completos brises y casimires, desde \$ 9.12.  
15, 18, 20, 23, 25, 28, 30, 34, 37, 38, 40 y 42.  
Sacos sueltos tenemos el más grandioso surtido en  
brises, alpaca y casimires desde \$ 2.50, 3.50, 4, 5,  
6.80, 8.50, 10, 12, 14, 15, 18, 20, 23, 25 y 30.

Pantalones: especialidad en gustos, clases, precios  
y medidas, desde \$ 2.50, 3.20, 4.85, 5.50, 6.80, 7.50,

8.50, 9, 10, 11 y 12.

Chalecos de fantasía, piquí y casimires, buenas va-  
riación, desde \$ 2.50, 3, 4, 4.80, 5 y 6.50.

**Artículos generales**

Sombreros, camisas, camisetas, calzoncillos, cuellos,  
puños, corbatas, pañuelos, pañuelos de algodón, hilos  
y seda, medias varias clases.

**Sección sastrería Ropas sobre medida**

Trajes de saco, desde \$ 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55 y 60.

Trajes de jacquet, desde \$ 55, 60, 65, 70 y 75.

Trajes de levita, desde \$ 45, 70, 75, 80, 90 y 100.

Trajes de smoking, desde \$ 65, 80, 85, 90, 100 y 120.

Trajes de frac, desde \$ 70, 75, 80, 90, 100 y 120.

**Confecciones para jóvenes!**

Variación de trajes, pantalón largo y corto, de bri-  
nes y casimires, desde \$ 6, 8, 9, 10, 12, 15, 17, 20,

25, 28, 30 y 32.

Sacos sueltos, buenas clases y gustos, desde \$ 2,

3, 2.80, 4, 5, 6.50, 8, 10, 12 y 15.

Pantalones, de todos los tamaños, largos y cortos,  
desde \$ 1, 1.60, 2, 3, 4.80, 6, 7, 8 y 10.

**Ropa blanca**

Camisas, cuadros, corbatas, sombreros y medianas.

**Trajecitos**

Para niños de 2 a 10 años, tenemos un buen sur-  
tido en formas de nueva creación, desde \$ 2.50, 3.20,  
4, 4.80, 5, 7.50, 8, 9, 10, 12, 13, 15, 16 y 18.

Surtido completo de gorras y sombreros de paja.

J. SILVA.

596 Calle Perú esq. Méjico - 00-